



Laurentiusbote

Achauer Pfarrbrief

September 2022

Liebe Achauerinnen und Achauer!

Ich kann mich nicht erinnern, dass ich vor dem letzten Sommer so viele Menschen gehört habe, die über die Hitze klagten. Nein, es war nicht der übliche Wetter-Smalltalk, wie man halt so redet, wenn man nichts anderes weiß. Da war ein wirkliches Leid dahinter, das offensichtlich viele Menschen beschäftigt hat.

Ich nehme an, auch unsere Landwirte haben diesen Sommer herausfordernd erlebt. Beim **Erntedankfest am 18. September** werden wir darüber nachdenken, danken und bitten.

Vermutlich hat das Leid oder die Sorge auch mit den anderen Problemen und Krisen unserer Zeit zu tun. Während ich das hier schreibe, kommen gerade die beunruhigenden Meldungen über die Wien-Energie in den Medien. Die Komplexität der Probleme macht etwas mit den Menschen von heute, dem sie sich nicht entziehen können.

Erntedankfeste waren in der Geschichte immer Feste der Dankbarkeit. Der Mensch war sich seiner Abhängigkeit von der Natur bewusst und dankbar, in guten Jahren konnte man jubeln, in schlechten Jahren wusste man, dass man in den Dörfern zumindest nicht verhungert – zumindest in unseren Regionen – und war dafür dankbar.

„Wettersegnen“ und Gebet um „gedeihliches Wetter“ gehörten zur Zeit der Aussaat, wie die Bitttage, und zur Zeit der Ernte, die mit dem Erntedank endete, wesentlich dazu.

Vielleicht ist es an der Zeit, sich auf die Schöpfung neu zu besinnen: Das Großartige, das uns in der Natur geschenkt ist und von dem wir Christen glauben, dass es uns von Gott anvertraut ist. Dieser Gott, den das Weltall nicht fassen kann, liebt jeden von uns, liebt dich ganz persönlich, er liebt aber auch den anderen, der womöglich ganz anderer Meinung ist als du!

Hoffnung beginnt dort, wo Menschen in sich selbst und ineinander Vertrauen haben.

So werden wir, wie unser Kirchenpatron Laurentius zu Shootingstars (Sternschnuppen) einer Welt mit Zukunft

Euer

Pfr. Bernhard Mucha

Achauer Erntedankfest 2022, 18. September 2022

8:45: Treffpunkt „Untere Dreifaltigkeit“, Segnung und Erntedankzug zur Kirche

Ca. 9:00: Heilige Messe vor der Kirche (Schlechtwetter in der Kirche
Anschl. Agape bei der Kirche (Schlechtwetter im Pfarrheim)



ACHTUNG: Achauer Pfarrflohmarkt

Samstag, 1. Oktober 2022, 9:00-16:00 und Sonntag, 2. Oktober 2022, 10:00-14:00

ABGABETERMINE: Bringen Sie Ihre „Flöhe“ von **Montag, 26. September bis Freitag, 30. September zwischen 18:00 und 19:30** (Achtung keine Großmöbel u.ä.!)

Erbeten sind weiters Kuchenspenden für das Flohmarkt-Café

Gesucht bist du als freiwillige Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter für Aufbau, Verkauf, Wegräumen und Aufräumen, oder einfach als Käufer und Spenderin, Mitarbeiterin und „Floh“lieferant oder Besucher/in

Das Pfarr- und Flohmarktteam der „Shooting-Star“ Pfarre Achau

Muggendorf 2022

Mit 16 Kindern im Alter von 4 bis 11 Jahren verbrachten wir 5 herrliche Tage in Muggendorf. Wie jedes Jahr gab es viele Köstlichkeiten zum Essen zubereitet von Anna Gröger, Barbara und Martin Dworschak. Das Küchenteam hat sich wieder so richtig ins Zeug gelegt, um uns zu verwöhnen. Unter der Aufsicht von Stephanie, Bernadette und Michaela Radlinger hatten die Kinder sehr viel Spaß. Der einzige Wehmutstropfen war, dass der Bach wie in den letzten beiden Jahren kein Wasser mehr geführt hat.

Am Sonntag bekamen wir Besuch von unserem Herrn Pfarrer Bernhard Mucha, der mit uns eine Messe



gefeiert hat. Elias Würtz und Chiara Kopfer kamen sogar mit dem Moped an gedüst, und verbrachten einen Tag zur Freude der Kinder mit uns. Ich glaube wir haben heuer den Rekord beim Fußball spielen gebrochen, der Ball rollte fast den ganzen Tag.

Natürlich durfte am letzten Tag der bunte Nachmittag nicht fehlen. Es wurde sehr viel gelacht und applaudiert. Viel zu schnell vergingen die Tage in Muggendorf, aber das nächste Jahr kommt bestimmt wieder.

Ein großes Dankeschön möchte ich an dieser Stelle dem Küchenteam und den Betreuerinnen

sagen.

Wir alle freuen uns schon auf das Lager 2023.

Michaela Radlinger

September 2022

Unsere Termine und Gottesdienste, Änderungen möglich

3.9.	Sa	17:00	Vorabendmesse
4.	23. So. im Jahreskreis	9:00	Eucharistiefeier
9.	Fr.	8:30	Schulgottesdienst mit der VS
10.	Sa.	17:00	Vorabendmesse
11.	24. So. im Jahreskreis	9:00	Eucharistiefeier
17.	Sa.	17:00	Vorabendmesse
18.	ERNTE-DANKFEST	8:45	Treffpunkt „Untere Dreifaltigkeit“-Messe-Agape
24.	Sa	17:00	Vorabendmesse
25.	26. So. im Jahreskreis	9:00	Eucharistiefeier
26.-30.	Montag bis Freitag:	18:00-19:30	Sammeln für den Flohmarkt
1.10.	FLOHMARKT	9:00-16:00	Flohmarkt
1.10	Sa	17:00	Vorabendmesse
2.10	27. So. im Jahreskreis	9:00	Eucharistiefeier
2.10.	FLOHMARKT	10:00-14:00	Flohmarkt

Pfarrliche Kanzleistunden und entsprechende Anliegen derzeit bitte auf Anfrage (Tel: 02236-71325, wird direkt auf das Mobiltelefon des Pfarrers weitergeleitet)

Achau hilft

Die Pfarre beteiligt sich weiterhin an der Aktion „Achau hilft“. In der Pfarrerverwaltung sind zwei Ukrainerinnen mit ihren Kindern untergebracht. Es gibt eine Spendenbox in der Pfarrkirche. Sie können jedoch auch unter dem Kennwort „Spendenbox Ukraine“ auf das pfarrliche Konto spenden. IBAN: AT03 3225 0000 0023 9533